



Stadt Niederkassel

BESCHLUSSAUSFERTIGUNG

Auszug aus der Sitzung vom:	Jugendhilfeausschuss	Niederschrift zur Sitzung 08.06.2021
------------------------------------	-----------------------------	---

7. **Zuständigkeit des FB 5 für offene Ganztagschule**

Sachverhalt:

Dem Jugendhilfeausschuss lag der folgende Sachverhalt zur Beratung und Kenntnisnahme vor:

"Die Verwaltung teilt mit, dass es für den Bereich Offene Ganztagschule im Primarbereich (OGS) zu Beginn des kommenden Schuljahres 2021/2022 zu einer internen Neuorganisation der grundsätzlichen Zuständigkeiten kommen wird. Zukünftig wird die Federführung nicht mehr im Fachbereich 4, sondern im Fachbereich 5 liegen. Bisher war die Zuständigkeit zwischen beiden Fachbereichen geteilt. Aus Sicht der Verwaltung war es auch im Hinblick auf den bevorstehenden Rechtsanspruch auf einen OGS Platz und der grundsätzlichen rechtlichen Grundlage für die Schulkinderbetreuung (SGB VIII und dem Kinder- und Jugendhilfegesetz) notwendig, hier einheitliche Strukturen zu schaffen."

Frau Hartmann (Leiterin Fachbereich Jugend) erläuterte kurz die Sitzungsvorlage und bat Frau Jennifer Clemens, die seit dem 01.05.2021 als Verwaltungsleiterin tätig ist um kurze Vorstellung ihrer Person.

Frau Clemens stellte sich vor und umriss kurz ihren Tätigkeitsbereich.

Frau Hartmann ergänzte, dass der Fachbereich Jugend insgesamt eine neue Organisationsstruktur erhalten habe und schlug vor, dem Jugendhilfeausschuss ein entsprechendes Organigramm zur Kenntnis zu bringen.

Das Organigramm ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Ferner wies Frau Hartmann, darauf hin, dass aufgrund einer weiteren Gesetzesnovelle der Rechtsanspruch auf OGS-Platz eingeführt werden soll. Der entsprechende Referentenentwurf versteht die Schulkinderbetreuung als Jugendhilfeleistung, demzufolge ist die Angliederung der OGS-Betreuung an den Fachbereich Jugend stimmig. Da es sich um eine Leistung für Kinder ab 6 Jahren handeln wird, wird dieser Bereich der Abteilung Jugendförderung zugeordnet werden.

Der Jugendhilfeausschuss nahm die Ausführungen zur Kenntnis.